

## **Informationsblatt der FIN**

**11/2008**

vom 01.12.2008

### **Was gibt es Neues in der Fakultät?**



Am 26.11.2008 ist Claus Rautenstrauch, Professor für Wirtschaftsinformatik, im Alter von 47 Jahren gestorben. Claus war seit elf Jahren an der Fakultät für Informatik und war einer ihrer aktivsten Hochschullehrer. Ihm hat die Fakultät unter anderem den Studiengang Wirtschaftsinformatik und das SAP UCC zu verdanken. Bei den Wirtschaftsinformatikstudenten war er für sein großes Engagement bekannt. Die FIN wird Claus sehr vermissen.

Graham Horton

Im Geb. 29, Raum 128 befindet sich ein Kondolenzraum.

## **Erfolge - FIN**

- Prof. Dr. Rösner, IWS, ist am SFB/Transregio 62 "Eine Companion-Technologie für kognitive technische Systeme" beteiligt, der gemeinsam mit der Universität Ulm getragen wird und zunächst auf vier Jahre angelegt ist. Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) hat der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg zum 1. Januar 2009 diesen Sonderforschungsbereich (SFB) bewilligt. Neben Prof. Rösner sind weitere Wissenschaftler des ingenieurwissenschaftlichen Universitätsforschungsschwerpunktes "Intelligente Interaktive Systeme", der Medizinischen Fakultät und des Leibniz-Instituts für Neurobiologie hier in Magdeburg beteiligt. Zentrales Thema des SFB ist die Kommunikation zwischen Menschen und technischen Systemen. Insbesondere interessiert die beteiligten Wissenschaftler, wie sich Emotionen in dieser Kommunikation besser handhaben lassen. Ziel ist eine systematische Erforschung kognitiver Fähigkeiten und ihre Umsetzung in technischen Systemen. Dieser Forschungsverbund wird mit fast 2,5 Millionen Euro gefördert.
- Am 15.11.2008 fand der Vierte Regionalwettbewerb der FIRST LEGO League in Sachsen-Anhalt statt, der in diesem Jahr unter dem Motto „Klimawandel“ durchgeführt wurde. Das IVS war an der Organisation und Durchführung des Wettbewerbs maßgeblich beteiligt.

## **Veranstaltungen – FIN**

- Das nächste Konzert FIN the Mood wird am 04.12.2007, 19.00 Uhr, R. 307 Geb. 29, stattfinden.
- Ein Gruß zum Neujahr und die Vollversammlung der Fakultät für Informatik finden am 07.01.2009, 13.00 Uhr, R. 307 Geb. 29, statt. Es werden Preise der FIN vergeben.
- Der Doktorandentag findet am 03.02.2009, ab 09.00 Uhr statt.
- Weitere Veranstaltungen unter:  
<http://www.cs.uni-magdeburg.de/Veranstaltungskalender.html>

## **Personalia - FIN**

- Weitere Mitarbeiter im Projekt ViERforEs in der FIN eingestellt/umgesetzt worden:
  - Mathias Otto, AG Prof. Theisel, ISG,
  - Tobias Mönch, AG Prof. Preim, ISG.

Wir heißen alle neuen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen an der FIN herzlich willkommen!

### **Wichtige Informationen - FIN**

- Der Jahresbericht der FIN für das Jahr 2008 wird ab Januar 2008 wieder organisatorisch von Herrn Dr. Reichel und für den FIN-Teil durch Frau Dr. Lehmann zusammengestellt. Die Institute werden gebeten, bis zum **31.01.2009** an Herrn Dr. Reichel Zuarbeiten zu leisten. Alle Institute werden aufgefordert, umgehend an Herrn Dr. Reichel eine/n verantwortliche/n Mitarbeiter/in zu benennen.
- Bitte beachten Sie das C-Rundschreiben vom 28.03.2008: **Betriebsruhe zum Jahreswechsel 2008 – 2009:**
  - „Aufgrund der insgesamt positiven Erfahrungen bei der Durchführung der Betriebsruhe zum Jahreswechsel 2007/2008 sieht die Universität auch für den kommenden Jahreswechsel entsprechende Maßnahmen zwecks Einsparung von Kosten für Elektro- und Wärmeenergie sowie für Servicedienstleistungen vor.

Die Betriebsruhe ist für den Zeitraum vom 24.12.2008 bis zum 05.01.2009 vorgesehen, so dass der volle Betrieb am 07.01.2009 wieder anläuft.

Das betrifft folgende Arbeitstage:

29. und 30. Dezember 2008  
02. und 05. Januar 2009

Für diese Tage ist Urlaub in Anspruch zu nehmen bzw. es können Ausgleichstage genommen werden.“ (Zitat aus dem C-Rundschreiben)

### ***Ankündigungen, Veranstaltungen und Ausschreibungen an der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg***

- Hier liegen keine besonderen Sachverhalte vor.

## **Externe Ankündigungen und Ausschreibungen**

- Die Robert Bosch Stiftung schreibt den Förderpreis „Schule trifft Wissenschaft“ aus. Bewerbungsschluss ist der 31.12.2008.  
<http://www.bosch-stiftung.de/schuletrifftwissenschaft>
- Der Klaus-Tschira-Preis wird ausgeschrieben. Die Klaus Tschira Stiftung gGmbH (KTS) macht darauf aufmerksam, dass unabhängig von der Platzierung jeder Bewerber um den Klaus Tschira Preis die Möglichkeit erhält, an einem eintägigen „Workshop Wissenschaftskommunikation“ in der Heidelberger Villa Bosch teilzunehmen. Die Workshops beginnen im Herbst 2009. Alle wichtigen Informationen und die genauen Ausschreibungsbedingungen finden Sie unter [www.klaus-tschira-preis.info](http://www.klaus-tschira-preis.info) .
- Der DAAAD gibt bekannt: Der erste Aufruf zum neuen ACP Science and Technology Programme zur Förderung von Forschung und Technologie in den AKP (Afrika, Karibik, Pazifik) - Ländern wurde veröffentlicht. Als Abgabefrist für Projektanträge wurde bereits der 27. Februar 2009 festgelegt. Es steht ein Budget von € 33 Mio. zur Verfügung. Das AKP-Sekretariat wird voraussichtlich Mitte Dezember oder Anfang Januar ein Informationsseminar in Brüssel zum neuen Programm anbieten. [www.acp-st.eu](http://www.acp-st.eu)  
Das Referat 513 im DAAD musste wegen Verzögerung des Aufrufs das geplante Informationsseminar wiederholt verschieben. Für einen Workshop, der gezielt auf das Antragsverfahren (concept note etc.) im ACP S&T Programme eingehen sollte, bliebe nur noch ein Termin in der zweiten Februarwoche. Bitte teilen Sie uns Ihr Interesse an einer entsprechenden Veranstaltung möglichst umgehend per E-mail mit: [ref.513@daad.de](mailto:ref.513@daad.de)
- An der Universität Miskolc, Ungarn, findet der internationale Kongreß: microCAD 2009 statt.

